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No retirarán los peces
muertos en la laguna

Durante 2022, la Municipalidad de Santa Fe
retuvo más de 10.000 motos

Santa Fe monitorea Precios 
Justos en 54 puntos

Respaldo del socialismo al
espacio de Schiaretti
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LICITACIÓN

“La obra más importante 
de los últimos 50 años”

Así lo destacó el gobernador cordobés junto al gobernador santafesino durante la apertura de ofertas para el acueducto interprovincial que será 
íntegramente pagado por “los cordobeses y santafesinos”,  y beneficiará con agua potable a más de 400 mil habitantes y atravesará 54 localidades de 
ambas provincias. Anunciaron el financiamiento de otros 100 millones de dólares de fondos árabes para la consecución del acueducto. (Continúa en Pág. 3).

Somos 46.044.703 habitantes
• CENSO

En Argentina hay 46.082.160 
habitantes, de los cuales 
el 51,76% son varones y el 
48,22% mujeres, según in-
formó el INDEC, a cargo de 
Marco Lavagna. 
Dicha información debía ser 
compartida como máximo a 
los 90 días de haberse reali-

cuales el 47,05% son varones 
y el 52,83% mujeres.
Santa Fe tiene 3.556.522 ha-
bitantes y se ubica debajo de 
la Provincia de Buenos Ai-
res (17.569.053) y Córdoba 
(3.978.9843). El cuarto dis-
trito del país es Capital Fede-
ral con 3.120.612 habitantes.

zado las encuestas, es decir, 
el 18 de agosto pasado. Sin 
embargo, el organismo no 
pudo cumplir con la fecha de 
entrega y este martes brindó 
un nuevo número que tiene 
una diferencia de 1.282.704 
millones de personas en com-
paración a lo anunciado en el 

mes de mayo.
Además, detallaron que hay 
17.780.210 viviendas parti-
culares y 25.501 comparti-
das. En mayo del año 2022, 
cuando recién se había rea-
lizado el censo, habían in-
formado que Argentina tenía 
47.327.407 habitantes, de los 

Polo Educativo con los 
alumnos en las aulas

HOY en

Créditos sin interés para
productores afectados

La historia del Carnaval de 
Reconquista
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Actualidad Personas con discapacidad La provincia comenzó a vacunar contra el covid a personas con discapacidad alojadas en instituciones cerradas. Dicho 
operativo se realiza en 30 hogares y se aplican dosis a más de 1.800 residentes y trabajadores.

Días atrás, la sede rosarina del 
Partido Demócrata Progresis-
ta fue sede de un encuentro 
con referentes de 11 partidos 
de la oposición santafesina.
El diputado provincial Gabriel 
Real señaló al respecto que, 
“este año marcado por lo elec-
toral y las futuras transiciones 
de gobierno nos encuentran 
trabajando en la construcción 
de una alternativa, federal, 
seria y responsable y se tie-
ne que pensar sobre la base 
de un acuerdo programático, 

“Santa Fe merece cambiar el rumbo”
respetuoso de la diversidad 
de partidos y expresiones con 
las que contará este futuro 
armado. Tenemos que forta-
lecer los puentes de diálogo. 
Santa Fe tiene experiencia en 
gobiernos de coalición y en 
propuestas electorales y de go-
bierno sumamente federales, 
¿por qué no dar esa discusión 
nuevamente? Además, la polí-
tica debe dejar de mirarse a sí 
misma y escuchar a gran parte 
de la ciudadanía que pide un 
cambio en el rumbo”.

EN CÓRDOBA

Respaldo del socialismo al
espacio nacional de Schiaretti

El gobernador Juan Schiaretti 
y la diputada nacional Mónica 
Fein dialogaron el fin de se-
mana en el Centro Cívico de la 
ciudad de Córdoba, y se com-
prometieron a trabajar juntos 
en un armado nacional para la 
búsqueda de soluciones de los 
problemas de los argentinos.
La ex intendenta de Rosario y 
presidenta del Partido Socia-
lista dijo tras la reunión que 
“debemos pensar en propues-
tas que generen entusiasmo, 
expectativas y esperanza en 
Argentina”.
Schiaretti y Fein coincidieron 
en establecer puntos de en-
cuentro superadores a la grieta 
basados en el trabajo, la inclu-
sión y la movilidad social. “Me 
parece que los integrantes de 
la grieta están lejos de lo que 
les interesa a los argentinos. 
Basta de pelearnos por cues-
tiones que no tienen nada que 
ver con generar trabajo, con 
bajar la inflación, con garanti-
zar la seguridad, promover la 
educación y la salud”, sostuvo 
Fein.
En el encuentro del sábado 
último también estuvieron 
presentes el diputado nacional 
Carlos Gutiérrez y el legislador 
provincial y titular del PS en 
Córdoba, Matías Chamorro. 
Éste último celebró “el en-
cuentro entre el gobernador y 
la presidenta de nuestro parti-
do, estamos convencidos que 
desde el interior de la Argen-
tina puede surgir una fuerza 
política que priorice los verda-

El Gobernador de Córdoba Juan Schiaretti recibió a Mónica Fein, la diputada nacional santafesina y presidenta del partido socialista, con 
quien coincidió en la construcción de una alternativa “que genere esperanza” a la Argentina

Imagen del encuentro entre Mónica Fein y Juan Schiaretti en Córdoba
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deros temas que hoy necesita 
resolver la gente”.
“Tuve la oportunidad de inter-
cambiar ideas con el gober-
nador y coincidimos en que 
Córdoba necesita impulsar 
transformaciones para conti-
nuar siendo el motor del pro-
greso en Argentina”, señaló 
Chamorro. “Creemos que el 
aporte del socialismo es fun-
damental para lograr la Cór-
doba que queremos, más in-
clusiva, ecológica y feminista”, 
concluyó el parlamentario.
Hace dos semanas Schiaretti y 
el exmandatario salteño Juan 
Manuel Urtubey, acordaron 
“la construcción de un espacio 
político superador, por afue-
ra de la grieta” y anunciaron 
también que serán “candida-
tos a presidente” y que compe-
tirán dentro de ese segmento 
peronista no kirchnerista.

En Cosquín
La diputada nacional Mónica 
Fein junto a la diputada pro-
vincial Clara García también 
aprovecharon el viaje a Cór-
doba para participar de una de 
las noches del Festival Folkló-
rico de Cosquín.
La presidenta del socialismo 
nacional posteó en sus redes 
sociales: “Hermosa noche jun-
to a @ClaraGarcia_SF  en la 
apertura del 63° festival po-
pular más importante del país, 
Cosquín 2023. Es un orgullo 
ver el despliegue cultural de 
los artistas en escena, con se-
llo 100% argentino”.
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Actualidad

VIENE DE TAPA

Los gobernadores Omar Pe-
rotti y Juan Schiaretti enca-
bezaron la apertura de las 
ofertas para la ejecución del 
Bloque A del Acueducto Bi-
provincial en la localidad de 
San Francisco de Córdoba.
En esta etapa los trabajos 
van a tener en primer lugar 
la extracción de agua a la 
altura del río Coronda, en 
la planta purificadora, y va 
a llegar hasta San Martín de 
las Escobas. La segunda fase 
de esta primera etapa lle-
ga hasta San Francisco. Los 
primeros trabajos a ejecutar 
son financiados con el Fondo 
Kuwaití para el Desarrollo 
Económico Árabe, con un 
presupuesto que supera los 
8.800 millones de pesos.
En la oportunidad, el go-
bernador de la provincia de 
Santa Fe, Omar Perotti, ma-
nifestó: “Es un gusto volver 
a encontrarnos trabajando 
juntos, que las dos provin-
cias reúnan a sus equipos y 
tener este marco para el día 
de hoy que corona un trabajo 
de mucho tiempo, que gene-
ra expectativas importantes 
en la consolidación de estas 
distintas fases en las que se 
ha definido el proyecto téc-
nico”.
“Seguramente hay personas 
que ni saben que estamos 
reunidos acá, pero esperan 
una solución a problemas de 
muchísimos años, de poder 
contar con agua potable, de 
poder tener a sus poblacio-
nes conectadas a una red que 
garantice abrir una canilla y 
que allí esté el agua potable 
garantizando salud”, explicó 
el gobernador.
Cabe destacar que, por la 
magnitud de la obra, se lle-
vará adelante en ocho blo-
ques de financiamiento, con-
templando dos etapas. Los 
trabajos de este bloque cuen-
tan con el financiamiento 

“La obra más importante de 
los últimos 50 años”

El gobierno de la provincia realizó un encuentro con sacerdotes barriales y representantes de instituciones católicas de 
la ciudad de Rosario para abordar temáticas vinculadas a la seguridad comunitaria y de programas de inclusión.

Con sacerdotes barriales

del Fondo Soberano de Abu 
Dabi.
Este primer bloque contem-
pla la construcción de un 
troncal de 144 kilómetros y 
de 345 kilómetros de rama-
les. El trayecto conectará la 
ciudad de Coronda en Santa 
Fe, con la de San Francisco 
en Córdoba y beneficiará a 
17 localidades santafesinas. 
Vale resaltar que cuando 
esta primera instancia se 
complete permitirá abaste-
cer del servicio a un total de 
54 localidades de ambas pro-
vincias; 33 de Santa Fe y 21 
de Córdoba.

“La obra más importan-
te”
“Yo diría que es la obra in-
terprovincial más importan-
te que se hace en los últimos 
50 años”, destacó el gober-
nador  Schiaretti recordan-
do también que va a ser ín-
tegramente pagada por “los 

cordobeses y santafesinos”. 
“Dos provincias, como Santa 
Fe y Córdoba, que tenemos 
un profundo sentido federal, 
nos tuvimos que arremangar 
y salir a hacer este acueduc-
to porque desde el puerto 
de Buenos Aires nunca hubo 
el interés por llevar el agua 
potable a unos kilómetros al 
oeste del río Paraná”, aña-
dió.
“El agua es la vida, y el agua 
potable es la vida y la salud”, 
abrió el gobernador en su 
discurso previo a la apertu-
ra de sobres de la obra que 
calificó de estratégica y que 
garantizará a los cordobeses 
la provisión de ese elemento 
durante las próximas déca-
das.
“Una vez que llegue a San 
Francisco, podremos inyec-
tar el agua del Paraná a los 
acueductos que vienen de 
Río Tercero y garantizar 
agua al norte y al sur de la 

provincia. Por eso es tan es-
tratégica la llegada de este 
acueducto biprovincial”, 
puntualizó.
Schiaretti recordó que el 
acueducto se realiza con fon-
dos provenientes de los paí-
ses árabes “que prestan a lar-
guísimo plazo y a bajísimas 
tasas de interés”. Y anunció 
que Arabia Saudita dio la 
conformidad para financiar 
otra etapa de la obra: “Ellos 
manifestaron claramente su 
decisión de financiar a las 
dos provincias por otros 100 
millones de dólares, para ha-
cer otra etapa del acueduc-
to”.
En ese sentido, el gober-
nador de Córdoba hizo un 
llamamiento al Estado na-
cional para que, lo antes 
posible, otorgue el aval ne-
cesario para su desembolso: 
“Yo espero que rápidamente 
la Nación, que es la garante, 
firme el acuerdo con Arabia 

Saudita para que nosotros 
recibamos los 100 millones 
de dólares que fuimos a bus-
car las dos provincias y po-
damos hacer otra etapa más 
de este acueducto que le va a 
cambiar la vida al oeste san-
tafesino y a toda la provincia 
de Córdoba”.

Ofertas
En la oportunidad se pre-
sentaron 4 ofertas técni-
cas correspondientes a las 
empresas Supercemento 
S.A.I.C. Proyección Elec-
troluz S.R.L. - UT Boetto y 
Buttigliengo S.A.; Benito Ro-
ggio e Hijos S.A., José Che-
diack S.A.I.C.A. y Obring 
S.A.; la UT conformada por 
Eling – Crig - Aristar; y la UT 
Gezhouba Group Company 
Limited Sucursal Argentina 
– Ecosur – Acueducto Santa 
Fe – Córdoba.

Presentes
Del acto participaron tam-
bién la ministra de Gobier-
no, Celia Arena; de Infraes-
tructura, Servicios Públicos 
y Hábitat, Silvina Frana; de 
Desarrollo Social, Danilo 
Capitani; el senador provin-
cial, Alcides Calvo; el vice-
gobernador de la provincia 
de Córdoba, Manuel Calvo; 
el ministro de Servicios Pú-
blicos de Córdoba, Fabián 
López; el intendente de Cór-
doba, Martín Miguel Llaryo-
ra; y el diputado nacional, 
Ignacio García Aresca, el se-
cretario de Empresas y Ser-
vicios Públicos de Santa Fe, 
Carlos Maina; el secretario 
de Recursos Hídricos de la 
provincia de Córdoba, Ed-
gar Castelló junto con demás 
autoridades provinciales de 
Santa Fe y Córdoba; inten-
dentes e intendentas de la 
región y legisladores nacio-
nales y provinciales de am-
bas provincias.

La obra de saneamiento licitada es una de las más importantes del país
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Los controles se realizan en supermercados de 19 ciudades de la provincia

Santa Fe monitorea Precios Justos en 
54 puntos de venta en supermercados

CONTROLES

El Gobierno de la provincia, a 
través de la Secretaría de Co-
mercio Interior y Servicios del 
Ministerio de Producción, Cien-
cia y Tecnología, realiza con-
troles y reuniones permanentes 
para articular la instrumenta-
ción en el territorio provincial 
del programa Precios Justos, lle-
vado adelante por la Secretaría 
de Comercio Interior del Minis-
terio de Economía de la Nación.
Así lo informó el secretario de 
Comercio Interior y Servicios 
de Santa Fe, Juan Marcos Avia-
no, quien describió la iniciativa 
como “superadora respecto a 
Precios Cuidados. Siempre in-
sistimos en la necesidad de que 
para referenciar precios hay que 
trabajar en la cadena y en todo 
el país. Ello significa pautar ex-
pectativas también con los ma-
yoristas y minoristas; y el avan-
ce que hizo el gobierno nacional 
con las empresas de insumos 
difundidos para que también se 
sumen a no aumentar precios 
por períodos trimestrales, son 
muestras de que se pueden lo-
grar estos acuerdos. La propues-
ta que hace la cartera de Sergio 
Massa es muy clara: aumentos 
pautados, articulación entre los 
niveles y lograr que más provin-
cias y localidades se sumen a es-
tos acuerdos”.
“En Santa Fe aún no están las 
cadenas regionales, las cuales 
cuentan con nuestro programa 
provincial. Estamos trabajando 
en ello porque creemos necesa-

El programa nacional está vigente en Santa Fe en 16 empresas que representan a las principales firmas ubicadas en 19 localidades. El 
objetivo es articular acuerdos para lograr precios de referencia que beneficien a los consumidores a la hora de adquirir

Control santafesino
Según datos propios de la Se-
cretaría de Comercio Interior de 
provincia, en Santa Fe hay 16 
empresas que se suscribieron al 
convenio de Precios Justos con 
54 bocas de venta repartidas en 
19 ciudades y pueblos. La mayor 
cantidad de superficies comer-
ciales se encuentran en Rosario 
y Santa Fe, y también en Rufino, 
Venado Tuerto, Villa Cañás, Ma-
ría Teresa, Villa Constitución, 
Pérez, Gálvez, Alcorta, Arroyo 
Seco, Firmat, Funes, San Jorge, 
Santo Tomé, Recreo, Esperan-
za, Sunchales y San Justo.
Las empresas que están en el 

programa son: Coto, Chango 
Más, Libertad, Carrefour, Vi-
tal, Dia, Yaguar, Maxiconsumo, 
Arco Iris, Cooperativa Obrera, 
La Anónima, Vea, Makro, Mi-
cropack, Disco y Jumbo.
Los productos suman 1.818 al 
26 de enero, siendo común que 
el programa vaya “subiendo o 
bajando” artículos de acuerdo a 
cómo las empresas industriales 
y comerciales de consumo masi-
vo vayan informando de incon-
venientes de abastecimiento a 
la Secretaría de Comercio de la 
Nación.
“Nuestras inspecciones a la fe-
cha son para monitorear lo que 

sucede en el territorio santafe-
sino, aún no podemos imputar 
y sancionar porque el convenio 
espera ser protocolizado por 
Nación, ya que desde la gestión 
del gobernador Omar Perotti y 
el ministro Daniel Costamagna 
se decidió acompañar la inicia-
tiva para referenciar al consu-
midor y también al comercian-
te”, resumió Aviano, al tiempo 
que aclaró que “detectamos in-
cumplimientos que ameritan 
imputar una falta, y por eso es 
central el convenio. Queremos 
que los acuerdos se respeten y 
que no se borre con el codo lo 
que se firmó con la mano”.
De las inspecciones realizadas 
a todas las firmas incluidas en 
Santa Fe, se detectaron máxi-
mo cuatro sobreprecios, a ra-
zón dos en una empresa y dos 
en otras dos cadenas, cuatro 
empresas no tenían la carte-
lería al ingreso y la falta más 
común, que fue informada a la 
Secretaría de Comercio de la 
Nación, es la no exhibición de 
la lista de productos y precios 
que tiene la empresa en lugar 
visible o accesible para la infor-
mación del consumidor. Cabe 
destacar que dos asociaciones 
de consumidores colaboraron 
en los controles realizados en la 
provincia, como la Liga de De-
fensa del Consumidor de Vena-
do Tuerto (Lideco), y el Centro 
de Educación, Servicios y Ase-
soramiento del Consumidor de 
Rosario (Cesyac).

rio ampliar las referencias en la 
góndola. Pero lo importante es 
que ya recorrimos aquellas em-
presas que firmaron convenios y 
están presentes en la provincia y 
podemos decir que el programa 
está vigente con un nivel acep-
table de cumplimiento. Cuando 
digo aceptable, me refiero a que 
podrían colocar más artículos y 
mejorar la información al consu-
midor, pero lo cierto, es que las 
empresas que dijeron que iban 
a estar hoy tienen Precios Jus-
tos en sus góndolas”, resumió 
Aviano al referirse en términos 
generales al cumplimiento del 
programa.

Actualidad La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió con funcionarios de las tres provincias que componen el espacio, 
para trabajar en conjunto en relación a la promoción y el incentivo de la producción de biocombustibles.

Mesa de Energía

Cáncer, agroquímicos y aguas con arsénico
INVESTIGACIÓN

La mortalidad por cáncer en 
las provincias de Santa Fe, 
Córdoba y Entre Ríos está por 
encima de la media nacional, 
en coincidencia con el mapa de 
tierras sembradas (con uso de 
agroquímicos) y aguas con alta 
concentración de arsénico, se-
gún estudios de una red de seis 
universidades del centro del 
país que, si bien no establecen 
una relación causal, abren el 
camino para seguir indagando 
sobre ese vínculo.
“Lo que observamos es que 
la mortalidad por cáncer en 

esta región está por encima 
de la media nacional; esto es 
lo que nos llevó a trabajar con 
cáncer y a pensar el escenario 
ambiental que suele estar en 
el origen de estas enferme-
dades, no como única causa 
porque hay interacción entre 
lo ambiental y lo genético que 
juega un rol fundamental”, 
dijo el doctor Alejandro Oliva, 
responsable del Programa de 
Medio Ambiente y Salud de la 
Universidad Nacional de Rosa-
rio (UNR).
La UNR es una de las seis uni-

versidades que integran la Red 
Interuniversitaria en Ambien-
te y Salud de la Región Centro 
(Redinasce), creada en 2016 
con el objetivo de “trabajar 
sobre las realidades de la in-
terfase ambiente-salud en la 
región”, explicó Oliva.
Además de la UNR, la Redi-
nasce está conformada por la 
Universidad Nacional de Entre 
Ríos (UNER), la Universidad 
Nacional de Córdoba (UNC), la 
Universidad Nacional del Lito-
ral (UNL), la Universidad Na-
cional de Río Cuarto (UNRC) 

y la Universidad Nacional de 
Villa María (UNVM).
“La región tiene 8 millones 
de habitantes, es decir casi el 
20 por ciento de la población 
argentina; pero además tiene 
características ambientales 
particulares que están defini-
das por el uso de la tierra para 
la agricultura, por lo que, in-
directamente, por el impacto 
de pesticidas y otros agroquí-
micos, y por la calidad de las 
aguas que tienen mucho arsé-
nico”, apuntó el investigador.
“Tenemos un porcentaje muy 

alto de la población expuesta 
a consumir agua con un alto 
contenido de arsénico (por en-
cima de 10 microgramos por 
litro que es lo que recomienda 
la OMS)”, añadió.
Oliva detalló que el Código 
Alimentario Argentino “ha-
bla de 50 microgramos-litro; 
el tema es que el arsénico por 
encima de 10 microgramos en 
agua o en suelos se ha compro-
bado que genera enfermeda-
des como cáncer, anomalías 
congénitas y otros problemas a 
largo plazo”.
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ActualidadLa Unidad de Oncología del Centro de Especialidades Médicas Ambulatorias de Santa Fe (CEMAFE) cumplió su segundo 
aniversario en el efector de la capital provincial.

Unidad de Oncología

DEPARTAMENTO SAN JUSTO

No retirarán los peces muertos
en la laguna de Vera y Pintado
Ante la situación de público 
conocimiento originada por 
la mortandad de peces en la 
laguna del Plata, en Vera y 
Pintado, ocasionada por la 
sequía y las altas tempera-
turas registradas en la zona 
– lo que ha provocado una 
abrupta baja de los niveles 
de agua de la laguna y una 
disminución considerable en 
los niveles de oxígeno disuel-
to- el Gobierno de la Provin-
cia de Santa Fe, basado en los 
informes técnico-biológicos 
elaborados por la Dirección 
de Manejo Sustentable de 
los Recursos Pesqueros, co-
munica que se ha resuelto no 
retirar los peces muertos en 
dicha laguna.
De los muestreos efectuados 
por personal competente 
surge que la laguna del Plata, 
que presenta habitualmen-
te una profundidad de entre 
100 y 150 cm, actualmente 
se encuentra en el orden de 
los 30 cm. Según los análisis 
realizados, el oxígeno disuel-
to en el agua osciló entre 1.5 
mg/l y 2. Mg/, mientras que 
la temperatura del agua fue 
de entre 35.5 °C y 36°C.
La reducción de los niveles 
hidrométricos genera la con-
centración de todos aquellos 
elementos químicos y bioló-
gicos propios del cuerpo de 
agua. Esto conlleva a que 
exista una mayor intensidad 
en todos los procesos ecoló-
gicos, principalmente de los 
procesos degradativos de la 
materia orgánica, lo que re-
quiere adecuadas concentra-
ciones de oxígeno disponible 
en el agua.
Este proceso de estrés, no 
solo de la laguna del Plata 
sino también de otros cursos 
del agua de la Provincia, se 

viene intensificando como 
consecuencia de que la tem-
peratura media diaria paula-
tinamente se fue incremen-
tando, convirtiéndose así en 
uno de los factores de mayor 
relevancia para favorecer y 
aumentar el metabolismo 
oxidativo de los cuerpos de 
agua.
En el caso de la laguna del 
Plata, se detectó que la mor-
tandad afectó 18 especies 
(entre ellas, lenguado, viejas 
del agua, corvina, sábalo, 
dorado, palometa, porte-
ñitos, mandubé cucharon, 
raya, mojarra, dientudo, lisa 
y boga), representando los 
sábalos el 79% de la biomasa 
disponible.
Aun a la espera de los resul-
tados de laboratorio de las 

Luego del relevamiento y el desarrollo de los informes técnicos correspondientes, se resolvió no retirar los ejemplares de la Laguna, evitando así 
la intervención humana en un fenómeno natural.

muestras de agua tomadas 
en la laguna Del Plata, to-
dos los elementos analizados 
indican que se está frente a 
un proceso natural y que no 
existirían agentes antrópicos 
causantes de la mortandad. 
Ratifica ello la gran cantidad 
y diversidad de especies de 
aves registradas en la zona.
En base a tales evaluaciones, 
se ha concluido que retirar 
los peces muertos sería ge-
neradora de daños ambien-
tales, al interferirse sin jus-
tificación en un proceso que, 
pese a lo impactante, es na-
tural, afectándose la cadena 
trófica del sistema.
Debe tenerse presente que 
los peces muertos constitu-
yen el alimento de nume-
rosas especies de bacterias, 

peces, crustáceos, aves y ma-
míferos, por lo que corres-
ponde adoptar el criterio de 
mínima intervención a efec-
tos de mantener el equilibrio 
y dinámica de los sistemas 
ecológicos. Los procesos de 
descomposición bacteria-
na y hongos así como de los 
saprófagos (dípteros, coleóp-
teros y lepidópteros) viven 
de alimentarse de los cuer-
pos en descomposición. Los 
ciclos de vida de estos orga-
nismos se ven acelerados por 
aumento de la temperatura y 
humedad. Todos estos artró-
podos se vuelven a convertir 
en alimentos de otros seres 
vivos. El ciclo de los des-
componedores está actuan-
do a gran velocidad, lo que 
se evidencia en el avanzado 

estado de descomposición de 
los peces observados, esti-
mándose que dicho proceso 
se extenderá, de mantenerse 
las actuales condiciones, por 
aproximadamente 2 o 3 se-
manas.

No consumir
Se recomienda a la pobla-
ción no consumir ejemplares 
muertos o moribundos, ya 
que los peces se descompo-
nen rápidamente y podrían 
representar un grave riesgo 
para la salud, como así tam-
bién se desaconseja usar el 
agua de la laguna con fines 
recreacionales o de bebida, 
no siendo tampoco recomen-
dable tomar contacto con los 
cuerpos de los peces.

Sequía en el norte
Según un informe de la Mesa 
Nacional de Monitoreo de Se-
quías, conformada por dife-
rentes organismos públicos, 
en diciembre 10 millones de 
hectáreas pasaron a formar 
parte del territorio nacional 
afectado por la sequía, como 
consecuencia de un agrava-
miento de la ausencia de llu-
vias en el Norte del país.
Hasta el momento, en total 
son 175.125.097 hectáreas 
golpeadas por la ausencia de 
precipitaciones, de las cua-
les 1.218.318 corresponden 
a cultivos y que se suman a 
17.446.357 cabezas de gana-
do bovino impactadas por la 
problemática. Hay que recor-
dar, en relación con la gana-
dería, que se está registrando 
una importante mortandad 
de animales, especialmen-
te en el Norte de Santa Fe, 
como consecuencia de la 
falta de pasto en los campos 
para su alimentación.

20 kilómetros de peces muertos en una laguna santafesina
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Así lo expresó la ex senadora nacional María de los Angeles Sacnun y también se manifestó a favor del Juicio Político a la Corte 
Suprema de la Nación. 

“Lo único que los une al nuevo frente 
es un profundo antiperonismo”

POLÍTICA

En una semana donde una foto 
de los once partidos que inte-
gran el Frente de Frentes en 
Santa Fe hizo mucho ruido, dis-
tintos sectores del peronismo 
hablaron de la  conformación 
del nuevo espacio. “Lo único 
que los une es un profundo an-
tiperonismo”, lanzó la dirigente 
santafesina y actual Directora 
del Banco de Inversión y Co-
mercio Exterior (BICE), María 
de los Angeles Sacnun.
Consultada sobre la nueva 
alianza del Frente Progresista, 
el Radicalismo y Juntos por el 
Cambio de la provincia de Santa 
Fe, la ex senadora nacional por 
Santa Fe sentenció: “este frente 
de frentes de la oposición san-
tafesina es un combo explosivo: 
imagínese usted las políticas 
neoliberales de Mauricio Macri 
de destrucción del empleo, em-
pobrecimiento y endeudamien-
to extremo junto a las políticas 
del Frente Progresista, que dejó 
una provincia también endeu-
dada y sumida en la violencia 
del narcotráfico”.
“Lo único que los une es un 
profundo antiperonismo. No 
tienen un modelo de sociedad 
ni de provincia para proponerle 

policía. El país entero sabe la 
problemática de seguridad que 
sufre la provincia de Santa Fe y 
le quitan los recursos”, planteó 
la actual directora del BICE
La ex senadora nacional recor-
dó que durante su mandato, y 
como presidenta de la Comi-

do 21 de diciembre a favor del 
gobierno porteño “revela una 
gran paradoja”.  “Quisieron ar-
gumentar el aumento desmedi-
do del porcentaje que recibía la 
Ciudad de Buenos Aires en ma-
teria de coparticipación dicien-
do que era por el traspaso de la 

sión de Asuntos Constitucio-
nales, se sancionó una ley que 
modificaba “el aumento indis-
criminado”, de recursos que 
por decreto Mauricio Macri 
había otorgado a CABA, “vio-
lentando tanto lo que establece 
la ley como lo que establece la 
Constitución Nacional”, explicó  
“Nosotros lo corregimos vía 
una Ley, donde los legisladores 
debatimos largamente sobre la 
importancia estratégica de re-
cuperar esos recursos que se le 
habían birlado al Estado Nacio-
nal. Finalmente lo judicializa-
ron con una Corte que todos sa-
bemos qué intereses defiende”, 
arremetió
Por último Sacnun sostuvo: 
“Muchas veces tratan de sepa-
rar las cuestiones de la Corte 
con lo que nos pasa todos los 
días, pero cada vez que recibi-
mos una factura y nos aumen-
taron el cable, el teléfono o in-
ternet, sepamos que eso ocurre 
porque hay una sentencia de la 
Corte que impidió que fueran 
servicios públicos y que pudie-
ran ser regulados por el Estado 
Nacional. Hasta ese punto llega 
la importancia de lo que la Cor-
te puede definir”, completó.

La ex senadora nacional María de los Angeles Sacnun

Actualidad La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió con funcionarios de las tres provincias que componen el espacio, 
para trabajar en conjunto en relación a la promoción y el incentivo de la producción de biocombustibles.

Mesa de Energía

Compran transformadores
por mil millones de pesos

EPE

El Directorio de la Empresa 
Provincial de la Energía abrió 
este martes en la ciudad de 
Santa Fe, las ofertas de la li-
citación pública N° 1528 para 
la adquisición de cuatro trans-
formadores de potencia de 40 
MVA, con un presupuesto ofi-
cial de $1.076.386.698,56.
Un transformador de potencia 
es una máquina que transfor-
ma energía de alta tensión a 
media tensión y se instala en 
predios especiales, denomi-
nados estaciones transforma-
doras, para abastecer en este 
caso, a más de 30.000 usua-
rios.
La provincia de Santa Fe cuen-
ta con 75 estaciones trans-
formadoras que realizan esta 

tarea, para luego transportar 
la energía eléctrica a centros 
urbanos y zonas rurales de la 
geografía santafesina, a través 
de una red de 56.000 kilóme-
tros de extensión, abastecien-
do a 3.500.000 de habitantes.
Al respecto, el presidente de la 
EPE, Mauricio Caussi, señaló 
que “seguimos avanzando en 
el sendero de inversiones en 
infraestructura que nos indicó 
el Gobernador Omar Perotti y 
en ese sentido, esta gestión de-
muestra la importancia de una 
licitación que supera los 1.000 
millones en su presupuesto 
oficial”.
“Sabemos que atravesamos 
un contexto macroeconómico 
complejo, donde cada licita-

ción que comprende a equipa-
mientos importados, supone 
un desafió para los proveedo-
res, que valoramos especial-
mente y también para esta dis-
tribuidora eléctrica”, finalizó 
el funcionario.
En la oportunidad, presenta-
ron ofertas las firmas Fara-
day S.A, con una cotización 
de u$s 7.258.570 + IVA.; Tu-
bos Trans Electric S.A, u$s 
7.413.000 + IVA; Artrans S.A., 
u$s 6.194.722,50 + IVA; Vasi-
le y Cia S.A.C.I, u$s 7.930.000 
+ IVA y Tadeo Czerweny S.A., 
u$s 7.394.490 + IVA.
El plazo de entrega de las má-
quinas está previsto según el 
pliego de bases y condiciones, 
entre 12 y 15 meses.

a los santafesinos y santafesi-
nas”, reiteró la actual funcio-
naria.
Por su lado y frente al  interro-
gante planteado respecto de 
su candidatura para este año, 
Sacnun fue tajante: “hablar de 
candidaturas hoy, en una Ar-
gentina que proscribe a la di-
rigente más importante como 
Cristina Fernández de Kirch-
ner, es una obscenidad”.

Juicio político a la Corte
Respecto del pedido de Juicio 
Político a la Corte Suprema de 
la Nación que ya tiene trata-
miento en el Congreso Nacio-
nal, la referente kirchnerista 
santafesina aseguró  que “la 
actual Corte Suprema de Justi-
cia defiende los intereses con-
centrados de las corporaciones 
económicas y concretamente 
de ciertos sectores de la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires”.
“Lo que están garantizando son 
-ni más ni menos- que los re-
cursos que necesita Rodríguez 
Larreta para ser candidato este 
año”, señaló.
En este mismo sentido, Sacnun 
sostuvo que la medida cautelar 
de la Corte Suprema del pasa-
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Durante 2022, la Municipalidad
retuvo más de 10.000 motos

CONTROLES

La Secretaría de Control y Con-
vivencia Ciudadana dio a cono-
cer la cantidad de motovehícu-
los que ingresaron al corralón 
municipal durante el 2022, 
como resultado de los distintos 
operativos que lleva adelante la 
Municipalidad en conjunto con 
la Policía en diferentes puntos 
de la ciudad. De este modo, fue-
ron 10.338 las motos retenidas 
el año pasado mientras que, en 
los primeros días de enero, el 
número asciende a 457.
De las más de 10 mil reteni-
das, 6.300 fueron en distintos 
operativos que llevó a cabo la 
Municipalidad. El 33,4% de las 
retenciones tuvo que ver por 
la falta de la chapa patente o 
porque la misma era ilegible o 
estaba adulterada. Entre el tra-
bajo de la Municipalidad y el de 
la Policía, se incrementó la re-
tención de motos en un 85%, ya 
que en el 2021 fueron 5.645 las 
unidades llevadas al corralón.

En el 2023
Desde el 1 y hasta el 15 de 
enero, la Municipalidad re-
tuvo 224 motovehículos, el 
30% de ellos, porque no con-
taba con la chapa patente o la 
misma estaba adulterada, era 
ilegible o antirreglamentaria. 
Por su parte, la Policía retuvo 
233 vehículos dentro del mis-
mo periodo, el 23% de ellos 
por los motivos ya menciona-
dos.

Compactaciones
Cabe señalar que en los últi-
mos dos años se realizaron 
ocho compactaciones: cuatro 
en 2021 y el resto, durante 
el año pasado. En ambos pe-
ríodos se compactaron en to-
tal 2.730 motos. Durante el 
año pasado, 1.330 motos se 
destruyeron con este sistema 
de compactación, cerca del 
64,6% de ese total por no con-
tar con patente.

De este total, 6.300 fueron en distintos operativos que llevó a cabo la secretaría de Control y Convivencia Ciudadana. En comparación 
con el 2021, la retención de estos vehículos aumentó 85%. La principal infracción es la falta de la chapa patente.

Santa FeVuelve el ciclo de Cine bajo las estrellas. Organizado por la Municipalidad y Cine Club Santa Fe se realizará todos los miér-
coles de verano a las 20.

Verano Capital

Vale mencionar que se trata 
de un trabajo orientado prin-
cipalmente a colaborar con la 
seguridad en la ciudad. Según 
se indicó desde la secretaría de 

Control y Convivencia Ciuda-
dana municipal, se reduce la 
retención de motos sin paten-
tes o con inconvenientes en las 
mismas, pasando de un 52% 

durante el 2021 a un 39% en 
2022. Esta tendencia demues-
tra que a partir de los controles, 
los conductores regularizan su 
situación. 
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Mil personas asistieron a la reapertura
de la Casa de los Gobernadores 

CULTURA

El Ministerio de Cultura inau-
guró la temporada 2023 este 
domingo en La Casa de los Go-
bernadores de la ciudad de San-
ta Fe con la muestra histórico-
arquitectónica “1910 - 2023. 
Una reconstrucción histórico-
arquitectónica de La Casa”, que 
propone traer al presente el 
pasado y ser un espacio de in-
vestigación activo en constante 
construcción.
Más de mil personas de todas 
las edades se acercaron al cen-
tenario edificio de barrio Can-
dioti para recorrer la muestra; 
y luego disfrutaron de la música 
en los jardines a cargo de Gon-
zalo Villarino e Itatí Barrionue-

del siglo XIX que fue obtenido 
en calidad de préstamo por el 
Museo Histórico Provincial “Dr. 
Julio Marc”, de Rosario, con 
el aporte de su director Pablo 
Montini.
El segundo está centrado en los 
procesos de restauración que 
atravesó el edificio; y el tercer 
eje se presenta como un área 
activa, un espacio de investiga-
ción en constante construcción 
colectiva que tiene como objeti-
vo reconstruir todo lo sucedido 
en el inmueble.
La exhibición se desarrollará 
durante todo 2023 y tendrá di-
versas propuestas que buscan 
reconstruir históricamente los 
modos en los que fue habitado 
el inmueble desde 1910 hasta 
la actualidad a partir de docu-
mentos históricos y relatos co-
lectivos para establecer nuevas 
narrativas.
Durante la temporada estival, 
La Casa abrirá los domingos de 
18:00 a 22:00, y el ingreso es 
por orden de llegada, sin turno 
previo y gratuito.

Este domingo la casona de bulevar y Güemes inauguró la temporada 2023 con una muestra histórico-arquitectónica y música en los jardines.

Santa Fe Comenzaron a regir los nuevos valores para la tarifa del servicio público de taxis. La nueva tarifa diurna (6 a 22 horas) 
será de $39 en concepto de bajada de bandera, mientras que la ficha cada 130 metros costará $3,25.

Santa Fe La Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Ciudades
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vo y la feria de gastronomía y 
emprendedores locales.
Al respecto, el secretario de 
Gestión Cultural, Jorge Pava-
rin. destacó que “todo lo que 
está expuesto aquí es, justa-
mente, patrimonio de los orga-
nismos culturales de la provin-
cia, como el Museo Histórico de 
Rosario y del Museo Provincial 
de Bellas Artes “Rosa Galisteo” 
de Santa Fe, y eso hay que po-
nerlo en valor”.
“Todos nuestros organismos 
tienen un patrimonio riquísimo 
que vale la pena conocer, vale 
la pena disfrutar, vale la pena 
difundir; y encuentros como 
el que estamos inaugurando 

van justamente en ese sentido” 
continuó el funcionario; para 
luego agregar que “el ministe-
rio arranca hoy su programa-
ción anual, en lo que será un 
año muy especial para la ciudad 
porque es un aniversario muy 
importante para Santa Fe: sus 
450 años, y va a haber todo un 
programa de nuestros organis-
mos vinculado a ello”.
“Quiero destacar especialmen-
te la colaboración de la Cámara 
Argentina de la Construcción 
en esta muestra. Creo que la 
interacción entre lo público y 
lo privado tiene que ser revalo-
rizada, y por eso también agra-
dezco a la Agencia para el De-
sarrollo de Santa Fe (Ader), que 
cada vez que los convocamos 
nos acompañan”, cerró Pavarin.
Por su parte, la coordinadora 
de La Casa, Victoria Sasiain, 
felicitó al “equipo que se puso 
al hombro esta muestra que 
hoy estamos inaugurando, que 
es el equipo de la Casa, y que 
son: María Belén Garófalo, An-
tonella Mecchia, Emiliano Ca-

lanchini, Francisco Bergallo y 
Agustina Latorre; y también a 
los mediadores y mediadoras 
que son los jóvenes que reciben 
a nuestro público cuando La 
Casa abre”.
“Para nosotros es muy impor-
tante el cuidado de La Casa, tra-
bajamos mucho en su manteni-
miento, pensamos en conjunto 
la programación, teniendo en 
cuenta lo que ha sucedido en 
este espacio y escuchando lo 
que nos va diciendo la gente: 
que siga habiendo teatro, músi-
ca; y ahora en febrero vamos a 
inaugurar un ciclo de cine san-
tafesino de la mano del Institu-
to Superior de Cine de Santa Fe 
(ISCCA)” prosiguió Sasiain.

Un espacio activo
La muestra “1910-2023” cuenta 
con tres ejes conceptuales de-
sarrollados en seis diferentes 
áreas del edificio. El primero 
propone un recorrido hacia el 
pasado, cuando La Casa fue 
habitada. Esos espacios están 
conformados por mobiliario 

El ingreso es por orden de llegada sin turno previo y la entrada es gratuita

Guemes 3148 - PB - Santa Fe

Horario de atención: Lunes a Viernes de 9 a 17
         Sábado de 9 a 13

Tel 0342-4560361 / WhatsApp: +54 9 342-5471813

Instagram: @gruporosenbusch                 Facebook: rosenbuschseguros



El Cobem ofrece sus capacitaciones 
en RCP y Primeros Auxilios

SALUD

La dirección de Gestión de 
Riesgos de la Municipali-
dad pone a disposición de 
las y los vecinos, el ciclo de 
capacitaciones en RCP y Pri-
meros Auxilios. Los mismos 
son dictados por personal del 
Cobem, la brigada de emer-
gencia de la ciudad que tiene 
una trayectoria de más de 40 
años atendiendo la emergen-
cia y la accidentología, pero 
también la prevención. 
Dentro de este último pun-
to, se ubican los espacios 
de capacitaciones que la de-
pendencia imparte entre ve-
cinos, vecinas, organismos, 
instituciones o asociaciones. 
Los más solicitados son los 
de RCP y Primeros Auxilios. 
“Esto puede salvar una vida 
y ha pasado en muchas opor-
tunidades”, indicó Cintia 
Gauna, directora municipal 
de Gestión de Riesgo.
Según explicó, “las técni-

pero también en organismos 
públicos como centros de dis-
trito o estaciones.
Del mismo modo, se concre-
taron en fechas significati-
vas o en eventos organizados 
por la Municipalidad, tal es 
el caso de celebraciones pa-
trias al aire libre o las pro-
puestas Calle Recreativa y 
Barrio Abierto, que durante 
todo el año se organizan en 
diferentes zonas de la capital 
provincial. 
Sólo se debe tener en cuenta 
que los grupos de trabajo no 
pueden contar con más de 30 
personas, por lo que debe in-
formarse la cantidad de per-
sonas que participarán, para 
una mejor organización. La 
idea es que se trate de peque-
ños conjuntos, de modo que 
todos los integrantes puedan 
practicar las maniobras ne-
cesarias que deben efectuar-
se ante una emergencia.

La Municipalidad invita a instituciones, asociaciones o particulares que deseen recibir las instancias formativas del Cobem, a comunicarse 
al número telefónico 4574114 para ser parte de los talleres. Son completamente gratuitos y pueden salvar vidas.

Santa Fe
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Vuelve el ciclo de Cine bajo las estrellas. Organizado por la Municipalidad y Cine Club Santa Fe se realizará todos los miér-
coles de verano a las 20.

Verano Capital

cas de RCP son sencillas, 
se aprenden en muy pocos 
pasos y las puede realizar 
cualquier persona. Tenemos 
ejemplos probados de que 
vecinos y vecinas que parti-
ciparon de estas formaciones 
han salvado vidas”, expresó 
la funcionaria. Por lo expues-
to, recomendó a personas de 
todas las edades, ser parte de 
estos talleres.
Instituciones de todo tipo que 
deseen recibir las capacita-
ciones pueden comunicarse 
telefónicamente al 4574114 
para recibir el servicio. En 
tanto, particulares que de-
seen saber dónde y cuándo 
se realizarán aquellos que ya 
están programados, también 
pueden llamar al mismo nú-
mero telefónico. 

8500 capacitados
La directora municipal in-
formó que durante 2022, la 

Municipalidad capacitó en 
técnicas de RCP y Primeros 
Auxilios a 8500 personas. Es-
tos talleres, que consisten en 

una etapa práctica y una teó-
rica, se llevaron adelante en 
escuelas, empresas privadas 
y vecinales que lo solicitaron, 
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Actualidad Denuncias Si necesitan realizar una denuncia inmediata, llamar al 911 es la mejor opción porque permite enviar los móviles 
policiales en el momento que sucede el hecho.

SAN LORENZO

Los mejores atletas del país
brillaron en el Tría de San Lorenzo

Este domingo la ciudad recibió a 
los mejores exponentes del atle-
tismo nacional en el 10º Triatlón 
“Combate de San Lorenzo” mo-
dalidad sprint, que es auspicia-
do por la Municipalidad y forma 
parte del calendario del Cam-
peonato Argentino. Ibrahim 
Alucin, con un tiempo de 56m 
37s, y la olímpica Romina Bia-
gioli, que completó la prueba 
en 1h 03m 14s, fueron los ga-
nadores de la competencia, en 
la que varios sanlorencinos se 
destacaron con muy buenas ac-
tuaciones.
La mañana del domingo ofreció 
condiciones ideales para que 
casi 500 atletas completaran el 
circuito de 750 metros de na-
tación en el río Paraná, 20 kiló-
metros de ciclismo en el bulevar 
Sargento Cabral y 5 de pedes-
trismo por la costanera norte 
y las veredas del Campo de la 

Gloria.
La jornada deportiva dio inicio 
cerca de las 8 h con la modalidad 
integrativa, a la que siguieron el 
Campeonato Argentino por eda-
des y las categorías élite, junior y 
menores.
Pasado el mediodía, la premia-
ción estuvo a cargo del inten-
dente Leonardo Raimundo; el 
subsecretario de Deportes, Ro-
que Caballero; la coordinadora 
general de Gabinete, Gimena 
Bulla y el concejal Hernán Ore.
De esta forma, el triatlón Com-
bate de San Lorenzo reafirmó 
su jerarquía de escala interna-
cional, por su nivel competitivo, 
su eficiencia logística y el cui-
dado a los atletas, que una vez 
finalizada la prueba recibieron 
frutas, bebidas energizantes, un 
almuerzo y, eventualmente, la 
atención de profesionales de la 
salud.

Ibrahim Alucin (56m37s) y la olímpica Romina Biagioli (1h03m14s) fueron los ganadores de la competencia. El sábado se realizó el Tria Kids, 
del que participaron chicas y chicos de entre 5 y 16 años.

Un evento que reúne a los mejores atletas del país y tiene un gran impacto a nivel turístico
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RafaelaTeniendo presente los casos de dengue detectados en la ciudad y las recientes lluvias, la Municipalidad de Rafaela 
recuerda a los ciudadanos la importancia de eliminar los criaderos de mosquitos.

Control de patios

Construirán una escuela  
postpandemia en barrio Mora 

ANUNCIO

La ciudad Rafaela contará 
con una nueva escuela para 
seguir cubriendo la deman-
da en el ámbito educativo, 
que se construirá en el barrio 
Mora, y constará de un edifi-
co postpandemia orientado a 
los niveles primario y secun-
dario.
La obra será ejecutada por el 
Ministerio de Infraestructu-
ra, Servicios Públicos y Hábi-
tat de la Provincia, autorizan-
do el llamado a licitación de 
la Dirección Provincial de Ar-
quitectura e Ingeniería para 
la construcción de este edi-
ficio, que será en un terreno 
donado por la Municipalidad 
de Rafaela, ubicado en calles 
Geuna, Arias, Romitelli y Bri-
gadier López. 
El presupuesto oficial es de 
$ 2.111.945.420,48, según se 
estableció en la resolución N° 
049 publicada en el Boletín 
Oficial del Gobierno provin-
cial, llevando la firma de la 
ministra Silvina Frana.
La apertura de sobres se lle-
vará a cabo el 24 de febrero, a 
las 10:00 horas, en el terreno 
donde se construirá esta es-
cuela multinivel.
Toda la manzana tiene una 

Dará respuesta a la demanda educativa en el sector noreste de Rafaela. Será ejecutada por el Ministerio de Infraestructura, Servicios 
Públicos y Hábitat de la Provincia.

usar la energía solar. Todo 
esto enmarcado, además, en 
las características de la “pos-
pandemia”, es decir, con es-
pacios aireados y mucho más 
amplios, con posibilidad de 
modificar algunas paredes.
Al respecto, el coordinador 
de la Región III de Educación 
Gerardo Cardoni contó que se 

trata de una proyección que 
vienen trabajando desde la 
Regional en conjunto con el 
Municipio local: “se trata de 
un terreno que hace años el 
Municipio ha donado a la Pro-
vincia para generar un nuevo 
punto educativo en la ciudad 
y también con la impronta de 
que sea un multinivel como 
lo es la escuela de barrio San 
José. Es a lo que apunta por-
que hoy en día el Mora es uno 
de los barrios más grandes de 
la ciudad”, destacó.
En ese sentido, el funcionario 
contó que es una demanda 
que hace tiempo vienen ob-
servando y trabajando al res-
pecto con el Municipio, pero 
también con los equipos de 
supervisión de los distintos 
niveles para poder concretar 
este esperado proyecto.
Una nueva escuela en ese sec-
tor permitirá que los chicos 
que asisten a la Escuela N° 
615 del barrio San José va-
yan a esa institución, dejan-
do más lugares libres para los 
interesados del citado barrio. 
Más aun teniendo en cuenta 
el crecimiento del nuevo ba-
rrio que está detrás del nuevo 
Hospital.

POLÍTICA

Argañaraz pide unificar las elecciones
El diputado provincial Juan 
Argañaraz presentó una so-
licitud para la unificación de 
las próximas elecciones nacio-
nales y provinciales a llevarse 
a cabo este año, en busca de 
una reducción importante en 
la utilización de los recursos 
públicos, en el marco de la cri-
sis socioeconómica, sumado a 
la sequía que afecta a la pro-
vincia de Santa Fe.
Este tema generó polémica 
debido a que diferentes acto-
res sostienen que lo planteado 
por el legislador oriundo de la 
ciudad de Rafaela no es posi-
ble atento a que el artículo 70 
de la Carta Magna provincial 
expresa que “la elección debe 
realizarse con una antelación 
no mayor de seis meses ni me-
nor de tres” (de que el actual 

Es decir que, si el presidente de 
la Nación puede organizar su 
Gobierno y armar su gabine-
te del 22/10/23 al 10/12/23, 
que es la fecha en la que asu-
me, cuanto más lo podría ha-
cer un mandatario provincial, 
que se supone, organizar un 
gobierno provincial, debería 
ser menos complicado que un 
gobierno nacional.
En respuesta a la propuesta 
del legislador, diferentes per-
sonalidades sostuvieron que 
“la Constitución de Santa Fe 
no lo permite”, a lo que Ar-
gañaraz respondió: “Bueno, 
entonces reformemos la Cons-
titución, no puede ser que si-
gamos con la Constitución de 
1962, cuando ni siquiera se 
incorporó la reforma nacional 
de 1994 a Santa Fe”.El diputado provincial Juan Domingo Argañaraz

mandatario finalice su man-
dato), lo que en otras palabras 
sería decir que a más tardar 
el 10 de septiembre de 2023 
debería estar el gobernador 
electo.
Ahora bien, ¿cuál es el funda-
mento de este artículo de la 
Constitución Provincial? Po-
demos entender que se otorga 
un plazo “razonable” para que 
el gobernador electo pueda 
organizar su próximo Gobier-
no y armar su gabinete.
Siguiendo en esa línea de 
pensamiento, a nivel nacio-
nal las próximas elecciones 
ya tendrían fecha, dado que 
están fijadas por ley y son el 
segundo domingo de agosto 
las PASO (13/08/2023) y el 
cuarto domingo de octubre 
las generales (22/10/2023).

superficie superior a los 
12.000 metros cuadrados. 
Allí se edificará una escue-
la primaria, con 14 aulas en 
dos plantas y una matricula 
estimada de 420 alumnos. La 
secundaria, en cambio, ten-
drá 10 aulas para 350 alum-
nos, también en dos plantas. 
Tendrán entradas separadas, 

pero compartirán un polide-
portivo y el patio.
Una de las particularidades 
es que habrá reservorios de 
agua. Cuando llueva mucho, 
el agua se acumulará allí y 
se reutilizará para los sani-
tarios. Habrá un importante 
parquizado y se colocarán 
paneles fotovotaicos para 
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Actualidad La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió con funcionarios de las tres provincias que componen el espacio, 
para trabajar en conjunto en relación a la promoción y el incentivo de la producción de biocombustibles.

Mesa de Energía

Créditos sin interés para
productores afectados por la sequía

NUEVA LÍNEA

En el marco de la Emergen-
cia Agropecuaria, el Ministe-
rio de Producción, Ciencia y 
Tecnología instrumenta una 
nueva línea de créditos para 
asistir a productores agrí-
colas, ganaderos, mixtos y 
frutihortícolas afectados por 
la sequía. La misma se lleva 
adelante a partir de un apor-
te de 500 millones de pesos 
enviados a la provincia por el 
Ministerio de Economía de la 
Nación, a través de la Secreta-
ría de Agricultura, Ganadería 
y Pesca.
Los fondos serán puestos a 
disposición de los productores 
a través de aportes reintegra-
bles de hasta 1 millón de pe-
sos, por CUIT, sin intereses, 
con un período de gracia de 
hasta 12 meses y un plazo to-
tal de reintegro de 12 meses.
La nueva herramienta finan-
ciera está destinada a recom-
poner el capital de trabajo 
afectado: semillas de maíz, 
verdeos, pasturas, especies 
frutihortícolas, combustible, 
fertilizantes, productos de 
protección vegetal, mulching, 
insumos de riego, plantines, 
silobolsas, bobinas de hilo 
para rotoenfardadoras, alam-

Se trata de créditos sin interés destinados a productores agrícolas, ganaderos y frutihortícolas de todo el territorio provincial, que cuenten con 
certificado de emergencia o desastre agropecuario.

de Santa Fe y publicado en 
distintos canales de comuni-
cación.
Los productores interesados 
se podrán inscribir directa-
mente en el Sistema AFEM 
o dirigirse a la asociación o 
agencia más cercana a su dis-
trito para ser inscriptos en el 
sistema. Vale aclarar que ten-
drán prioridad aquellos pro-
ductores que no recibieron 
previamente ningún tipo de 
asistencia financiera por par-
te del gobierno provincial.

Tipo y escala de produc-
ción de los destinatarios
- Producción agrícola extensi-
va: hasta 1000 hectáreas de-
claradas como “granarias” en 
el RUPP.
- Producción ganadera (leche/
carne): hasta 1000 cabezas to-
tales de ganado (según infor-
me de SENASA de acuerdo a 
lo declarado en el último acta 
de vacunación de aftosa).
- Producción mixta (agricultu-
ra extensiva/ganadería): has-
ta 700 cabezas totales de ga-
nado bovino (según informe 
de SENASA de acuerdo a lo 
declarado en el última acta de 
vacunación de aftosa) y hasta 
500 hectáreas de agricultura 
extensiva declaradas como 
“granarias” en el RUPP.
- Producción frutihortícola: 
hasta 7 hectáreas declaradas 
en el RUPP.

Requisitos
Los productores agrícolas, ga-
naderos y frutihortícolas de-

bre de fardo y pago de flete 
para traslado de agua y ani-
males, entre otros.
Los interesados en acceder a 
los aportes reintegrables ten-
drán tiempo para inscribirse 
hasta el 28 de febrero de 2023. 
El trámite se realizará por me-
dio del Sistema de Asistencia 
Financiera a Productores en 
Emergencia (AFEM) facilita-
do en el Portal de la Provincia 

berán contar con:
- Certificado de emergencia o 
desastre agropecuario.
- Constancia previa de ins-
cripción en el Registro Único 
de Producciones Primarias 
(RUPP).

Asociaciones y agencias 
intervinientes
- Asociación Civil Agencia 
para el Desarrollo de Santa Fe 
y su Región. 
- Agencia de Desarrollo Re-
gión Rosario.
- Agencia para el Desarrollo 
Regional del Departamento 
San Jerónimo.
- Asociación Civil para el De-
sarrollo y la Innovación Com-
petitiva. Agencia Rafaela. 
- Asociación Civil Agencia 
para el Desarrollo de Esperan-
za y Región.
- Asociación para el Desarro-
llo del Centro Sur Santafesi-
no. San Jerónimo Sud. 
- Agencia de Desarrollo del 
Departamento Constitución.  
- Agencia de Desarrollo Sun-
chales.
- Asociación para el Desarro-
llo Regional del Norte del De-
partamento San Justo.
- Asociación para el desarrollo 
del Departamento Las Colo-
nias. 
- Asociación para el Desarro-
llo del Departamento Caste-
llanos. 
- Asociación para el Creci-
miento y Desarrollo de los Dis-
tritos de Monte Vera y Arroyo 
Aguiar.
- Asociación para el Desarro-

llo Regional de La Costa. San 
Javier. 
- Asociación para el Desarro-
llo Económico y Cultural del 
Norte del Dpto. La Capital y 
Sur Del Dpto. San Justo.
- Asociación Civil con Persone-
ría Jurídica para el Desarrollo 
Departamental El Trébol. 
- Asociación para el Desarro-
llo Departamento 9 de Julio.
- Agencia para el Desarrollo 
Regional de Reconquista.
- Agencia para el Desarrollo 
Regional de San Cristóbal.
- Asociación para el Desarro-
llo de Ceres y Hersilia. 
- Agencia para la Promoción 
de la Innovación Avellaneda. 
- Asociación para el Desarro-
llo Regional del Noreste San-
tafesino. Villa Ocampo. 
- Asociación para el Desarro-
llo de Villa Trinidad y Colonia 
Ana. 
- Asociación para el Desarro-
llo Regional de San Guillermo 
y Zona. 
- Asociación Interdistrital 
para el Desarrollo Regional. 
Moises Ville. 
- Fundación para el Desarrollo 
de Cañada de Gómez. 
- Centro Regional para el De-
sarrollo del Sur de Santa Fe. 
Venado Tuerto.

¿Cómo tramitar el cer-
tificado de emergencia 
agropecuaria o desastre 
agropecuario?
Aquellos productores que ten-
gan sus explotaciones agro-
pecuarias en la provincia de 
Santa Fe y requieran acceder 
a la Emergencia Agropecuaria 
deberán presentar la siguien-
te documentación de manera 
online:
- Declaración Jurada de Emer-
gencia Agropecuaria por dis-
trito.
- Copia del contrato corres-
pondiente (arrendamiento/ 
aparcería/ comodato/ pasta-
je/ otros).
- RUPP en el distrito que va a 
presentar la declaración jura-
da de Emergencia Agropecua-
ria.
Aquellos productores dedica-
dos a todas las actividades, 
excepto apicultura, que de-
seen tramitar la declaración 
jurada solicitando el benefi-
cio, deben ingresar al siguien-
te link: https://www.santafe.
gov.ar/emergencia-agro/
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MUESTRA

“La historia de nuestro Carnaval”
Se inauguró este domingo la muestra fotográfica para celebrar los Carnavales reconquistenses con el aporte de ex integrantes de las dos 
comparsas míticas de la ciudad. 

La Municipalidad de Re-
conquista invita a todos los 
vecinos y turistas a visitar 
la muestra homenaje a Ma-
rumbá y Paranahiba, míti-
cas comparsas que dieron 
comienzo a nuestros carna-
vales, en el Museo Históri-
co Municipal, ubicado en el 
Complejo Cultural La Esta-
ción.
El Secretario de Cultura y 
Deportes, Lic. Lucas Ferro, 
definió a Paranahiba y Ma-
rumbá como “las dos com-
parsas que dieron origen a los 
carnavales de Reconquista, 
un evento cultural y turístico 
muy importante para nuestra 
ciudad, parte de nuestro pa-
trimonio social e histórico, al 
que invitamos a acercarse a 
través de esta presentación”.
Por su parte, la Directora del 
Museo Histórico, Lic. María 
Elina Cricco, destacó “la in-
auguración de esta iniciativa 
en homenaje a dos míticas 
comparsas, que fue armada 
con mucho amor y pasión”, 
agradeciendo “a todos los 
que cedieron parte de sus 
imágenes memorias y recuer-
dos para la exposición”.
Se puede disfrutar de la 
muestra durante todo el mes 
de febrero, de lunes a viernes 
de 8:00 a 12:00 horas.
“Queremos festejar y soste-
ner el espíritu del Carnaval, 
que disfruten, se emociones 

Imagen de la muestra de las comparsas con la colaboración de los vecinos

Los Carnavales Reconquis-
tenses 2023 se llevarán a 
cabo el viernes 10 y sábado 
11 de febrero; y el sábado 18 
y domingo 19 de febrero; con 
la participación de las com-

parsas O’Bahía, Koé Porá y 
Piray; y el grupo de Adultos 
Mayores.
Al igual que en el 2022, el 
corsódromo será sobre el Bu-
levar Lovatto de la ciudad, 
pero esta vez, en el tramo 
comprendido entre calles 
Roca y Ludueña. Otro de los 
cambios es que habrá mesas 
y sillas en ambos costados.
La venta de entradas se rea-
lizará los días domingo 5, lu-
nes 6 y martes 7 de febrero, 
en la sala histórica de la Casa 
del Bicentenario, a partir de 
las 18:00 horas. En principio, 
se pondrán a la venta sólo las 
entradas para el primer fin 
de semana de corsos.
Los valores son los siguien-
tes:
- Entrada general $600.
- Tribuna general $600.
- Sillas (primera fila) $800.
- Sillas (segunda fila) $600.
- Mesas (primera fila) $9000.
- Mesas (segunda fila) $5000.
- Mesa preferencial (primera 
fila) $11.000.
- Mesa preferencial (segunda 
fila) $8.000.

y aprecien el esfuerzo que 
los integrantes de lad com-
parsas brindaban cada noche 
del mes de febrero, bailando, 
cantando y tocando”, remar-
có la Lic. María Elina Cricco.
El secretario de Cultura y De-
portes de la Municipalidad, 
Lic. Lucas Ferro, invitó a los 
reconquistenses y turistas a 
recorrer la muestra. “Es una 
Muestra diferente, cargada 
de recuerdos a través de imá-
genes y trajes. Una muestra 
donde en cada imagen vibra 

nuestra historia, nuestro car-
naval”, enfatizó.
A metros del Anfiteatro Mu-
nicipal, las jornadas del Car-
naval 2023 se suman hora-
rios por la tarde, de 18:00 a 
20:00 horas los días viernes 
10, sábado 11, sábado 18 y 
domingo 19, con un gran cie-
rre el martes 21, a las 20:00 
horas, con el espectáculo de 
“Juan de la Calle” con Juan 
Sarmiento.

Carnavales 2023

Norte 
santafesino

La App del Parking Digital  habilita nuevas funciones que permitirán: efectuar recargas con tarjetas de crédito 
y/o débito, ver actualizados los Puntos de Venta y activar notificaciones periódicas de estacionamiento.

Abonar digitalmente

Una beba de un año se 
ahogó en una pelopincho

DOLOR

Una niña de un año murió 
ahogada en una pileta de lona 
instalada en el patio de su 
casa en Reconquista, donde se 
bañaba junto a sus hermanos, 
informaron voceros judicia-
les.
La niña fue identificada como 
Emily Luna, quien fue hallada 
flotando en la pileta de lona 
por su madre, identificada 
como Gimena Pereyra (32), 
quien le dijo a las autoridades 
que se encontraba en el inte-
rior de la vivienda junto a otra 
de sus hijas.
Todo se conoció cuando Pe-

reyra llevó en brazos a su hija 
hasta el Sanatorio Reconquis-
ta, situado en pleno centro de 
la ciudad, alrededor de las 18 
de este lunes, donde los mé-
dicos le realizaron tareas de 
reanimación que no dieron 
resultado debido al tiempo 
transcurrido.
Siendo entrevistado por per-
sonal de la Comisaría I, el mé-
dico de guardia Pablo Cama-
cho indicó precisamente que 
la menor había ingresado en 
brazos de su madre, Gimena 
Pereyra, 32; quien manifesta-
ba haberla encontrado sumer-

gida en una pileta “pelopin-
cho”.
Una médica policial constató 
la muerte de la niña a causa de 
asfixia por inmersión y no ha-
lló rastros de violencia, por lo 
que la fiscalía en turno del Mi-
nisterio Público de la Acusa-
ción (MPA) ordenó la entrega 
del cuerpo a sus familiares sin 
la realización de una autopsia.
Es el segundo caso en lo que 
va del verano: hace unos días 
hubo otro caso de una menor 
fallecida en circunstancias 
parecidas en la ciudad de Ra-
faela.
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PUERTO SAN MARTÍN

“Comenzaremos en el Polo Educativo
con los alumnos dentro de las aulas”

El intendente de Puerto Ge-
neral San Martín Carlos De 
Grandis supervisó los trabajos 
que se realizan en el edificio 
propio del Polo Educativo, una 
de las obras más importantes 
para la región por su magni-
tud edilicia, pero sobre todo 
por aportar calidad educativa 
de excelencia a la ciudad y a 
toda la región. La iniciativa se 
concretó de manera conjunta 
con la Universidad Nacional 
de Rosario (UNR).
Durante esta semana trabajan 
en la ejecución de una calle 
colectora que pasa frente al 
edificio y conecta al sector del 
futuro parque infantil. Esa 
arteria será utilizada para el 
ingreso al Polo y a su estacio-
namiento propio. 
Durante su recorrida por el 
predio, el intendente de Puer-
to General San Martín afirmó 
que “sin lugar a dudas comen-
zaremos en el Polo Educativo 
el ciclo lectivo 2023 con los 
alumnos de primero, segun-
do y tercer año dentro de las 
aulas”.
“Se están ejecutando las ca-
lles colectoras para el ingreso 
al edificio y su estacionamien-

El intendente Carlos De Grandis supervisó los trabajos que se realizan en el edificio propio del Polo Educativo, una de las obras más 
importantes para la región por su magnitud edilicia, pero sobre todo por aportar calidad educativa de excelencia a la ciudad.

SAN LORENZO

Reciclado de botellas y tapitas de plástico
En un encuentro desarrollado 
en el Polideportivo Munici-
pal, se lanzó el programa de 
reciclado de botellas y tapitas 
de plástico, que tendrá como 
protagonistas centrales a los 
alumnos de las escuelas loca-
les. La presentación se desarro-
lló ante los más de 700 chicos y 
chicas que asisten a la Colonia 
de Vacaciones, y contó con las 
presencias del intendente Leo-
nardo Raimundo, el secretario 
de Salud y Preservación del 
Medio Ambiente, Mariano So-
ria; la coordinadora general de 
Gabinete, Gimena Bulla; y el 
concejal Hernán Ore.
A través de receptáculos insta-
lados por la Municipalidad, los 
chicos podrán aportar los re-
siduos, que luego serán trans-
portados a una empresa de re-
ciclaje en la ciudad de Rosario. 

un círculo virtuoso”.
Finalmente, el jefe del Ejecu-
tivo local manifestó que este 
plan se inscribe en la Agenda 
Verde de San Lorenzo, con-
sistente en una gran cantidad 
de acciones ecológicas que se 
ejecutarán a lo largo del año. 
“Este programa recién empie-
za, tiene un potencial enorme 
y no tiene techo”, concluyó.
Por su parte, el concejal Ore 
destacó el interés por la ini-
ciativa que demostraron los 
niños: “Se sabe que los chicos 
son excelentes replicadores y 
colaboradores, y esa es la ac-
titud que nos han demostrado 
hoy. Esto es un aliciente a se-
guir trabajando en cuidar el 
ambiente, en concientizar y 
educar para vivir en un entor-
no que proteja siempre la sa-
lud, la vida y la biodiversidad”.

Se lanzó el programa municipal de reciclado

to propio. Están las máquinas 
trabajando. Además, la em-
presa ya colocó las grandes 
aberturas en la parte trasera y 
están tomando las medidas de 
las cortinas”. Y amplió: “Hay 
salas pintadas ya cerradas. 

Está quedando muy lindo y la 
obra está avanzada y hay mu-
cha gente trabajando”.
En el marco de los detalles de 
la obra, el Intendente indicó 
que “estamos a tiempo para 
concretar el cordón cuneta de 

las calles para tenerlas listas 
cuando inauguremos el edifi-
cio en marzo”.
De Grandis destacó el enor-
me trabajo de los empleados 
municipales instalando los 
tubos de las cloacas, mientras 

que operarios de la Coopera-
tiva trabajan en el servicio de 
agua potable.
“Queremos que nuestros jóve-
nes tengan la oportunidad de 
educarse cerca de sus hogares 
y no tengan que viajar a otras 
ciudades. Queremos una ciu-
dad que sea modelo en ma-
teria de educación y la obra 
del Polo, donde ya llevamos 
invertidos unos 500 millones 
de pesos causó una sensación 
positiva en toda la región”, 
destacó De Grandis.
El edificio albergará a más de 
240 alumnos que cursaron el 
ciclo lectivo de manera pro-
visoria en el Centro Cultu-
ral Municipal “Batalla Punta 
Quebracho”, además de los 
ya inscriptos para este año. 
El espacio cuenta con 13 au-
las, sala de directivos, sala 
de informática, laboratorio, 
depósitos, amplias galerías, 
cantina, sanitarios en tres nú-
cleos para mujeres, hombres 
y discapacitados, equipos de 
climatización de última gene-
ración y también trabajaron 
en la colocación de cielorra-
sos, aberturas y cobertura de 
frente.

Cordón
industrial

Se firmó el convenio que formalizó el nuevo servicio de la empresa Tata Rápido. La firma se hizo cargo del recorrido 
interurbano que realizaba el Serodino por San Lorenzo, Puerto, Aldao y Ricardone.

Tata Rápido

El Gobierno municipal construye el Polo Educativo con recursos propios

Finalmente, con el material 
tratado se construirán bancos 
y composteras que volverán a 
las escuelas.
“Ya veníamos trabajando con 
las tapitas y ahora incorpo-
ramos las botellas, que son 
sumamente contaminantes 
y muchas veces se descartan 
tapando desagües, en el río, 
afectando el paisaje de un es-
pacio público o en el sistema 
de recolección de residuos. 
Queremos que cada vez más 
sean recicladas y por eso em-
pezamos a trabajar hoy con los 
chicos”, introdujo el intenden-
te Raimundo.
En referencia al fruto mate-
rial y cívico que arrojará el 
programa, el mandatario ex-
presó: “Hoy empezamos con 
la primera remesa de material 
recolectado: lo vamos a pro-

cesar y se van a hacer bancos 
y composteras que volverán a 

las escuelas y les permitirán 
seguir reciclando, lo cual abre 
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La delegación oficial “Santa Fe en tu Corazón” del Ministerio de Cultura

El Ministerio de Igualdad, Género y Diversidad, junto a la Asociación de Prensa de Santa Fe (APSF), llevarán adelante la capacitación en perspectiva 
de género y diversidad correspondiente a la Ley Micaela destinada a medios de comunicación de la ciudad de Santa Fe.

Ley Micaela

Santa Fe a pura cumbia en Cosquín

Espectáculos

Bajo la consigna “Santa Fe en 
tu Corazón late cumbia”, la no-
che del último domingo de ene-
ro, en la 9ª luna de Cosquín, el 
elenco de la Invencible subió al 
escenario de la Plaza Próspero 
Molina e hizo vibrar a todo el 
público presente, con su puesta 
en escena, especialmente di-
señada para ser estrenada en 
la 63º edición del emblemático 
Festival Nacional de Folklore.
La delegación oficial hizo una 
rutilante presentación con un 
cuerpo de baile de 38 intérpre-
tes, junto a 24 músicos recono-
cidos, y así como en la edición 
2022 del encuentro folclórico 
la provincia fue representada 
a partir de una coreografía en 
homenaje al chamamé; este 
año el ministro de Cultura Jor-
ge Llonch precisó que fuera la 
cumbia el género que brillara 
en Cosquín.
Es así que la delegación oficial 
“Santa Fe en tu Corazón” brindó 
un homenaje a variados íconos 

En el escenario de la 9ª Luna, la delegación oficial de la provincia brindó una actuación que puso a bailar a toda la Plaza Próspero Molina.

FESTIVAL FOLKLORICO

quín.
Iván Taravelli arrancó con “La 
clave de la cumbia”, que acom-
pañó con citas musicales de La 
cumparsita, Bella Morena y El 
pescador
El bloque de cumbias engancha-
das incluyó Vete, de Joé y Delfín 
Amaya; La Bailadora, de José 
Pennesi; Jurabas Tú, de Cáceres 
y Estigarribia; la versión cum-
biera de La Bestia Pop, del Indio 
Solari y Skay Beilinson; otra 
versión muy aclamada, como 
De música ligera, de Cerati-Bo-
sio; Llorarás más de 10 veces y 
Después de ti , de Leo Mattioli; 
Mil lágrimas, de Darío Zanco; 9- 
Tú eres, de Zanco y Torres; Mira 
como baila, de Rubby Pérez y 
Humillate, de Beto Zapata.
El cierre, antes de los bises, fue 
para la banda Palmae, que in-
terpretó Olvídala, de Tico Mer-
cado; Lo que quiere la chola y 
El parrandero, de Oscar Arturo 
Pérez y Rubén “Cacho” Deicas, y 
La Suavecita, de Lucho Argaín.

de la cumbia santafesina; entre 
ellos Juan Carlos Denis, Leo Ma-
tioli, Los Palmeras y varios ar-
tistas más que en la actualidad 

continúan haciendo palpitar el 
corazón de cada santafesino.
La Plaza Próspero Molina re-
cibió la propuesta con enorme 

entusiasmo, y lo demostró por 
medio de sucesivos aplausos, 
vítores y mucho baile. La cum-
bia santafesina hizo vibrar Cos-
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